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兵庫県立 千種高校生徒との意見交換について 

 

開催日・開催場所：平成 29 年 12 月 20 日（水） ・ 千種高校 2 階 会議室 

学 生 の 参 加 者：千種高校の学生 10 人（男性 5 人・女性 5 人） 

意見交換のテーマ：千種生活圏の拠点づくりや地域創生に関する 

 

学生からの意見 

公共交通に

関する意見 

①路線バスの本数が少ないことと、電車がないことが厳しい。 

②路線バスの本数が増えれば、他の中学校からも千種高校へ通学しやすく

なる。 

③200 円で山崎まで行けるが、姫路・大阪への交通手段がなく、費用も

かかる。三ノ宮までの高速バスはよく利用する。 

④姫路までの交通料金は子どもには大きな負担。その対策ができれば娯楽

がないことへの課題解消に繋がるのではないか。 

娯楽に関す

る意見 

①広くて球技ができる場所があるとよい。公園も遊ぶところではなくなっ

てきている。 

②子どもが遊ぶ場所として、都会では公園でボール遊びが禁止されている

が、逆に公園でボール遊びができることをアピールしてはどうか。 

③若者の遊ぶところや買い物をするところがないので、そういうところを

増やせば千種町に若い人が残るのではないか。 

④地域が安心で安全なところが好きなところだが、土・日曜日に遊ぶとこ

ろがないので、外で遊べる場所があるとよい。 

千種高校に

関する意見 

①スキー場やゴルフ場があるので、都会の学校ではできないこととして、

プロ選手を育てるアスリート教育をしてはどうか。 

②進めておられると思うが、遠方から千種高校に入学できるように下宿先

を提供できるようにしてはどうか。 

③中高連携といいながら実際にはあまり何もしていないので、例えば一緒

にイベントなど考えてはどうか。イベント自体というよりも、集まって

一緒に何かをするということに意味があると思う。 

商店街に関

する意見 

①空き店舗などで商店街の雰囲気が暗くなっているため、明るい雰囲気に

すれば人が集まるようになるのではないか。 

②商店街のイメージが暗いので、例えば道路やガードレールに似顔絵など

貼れば、商店街が明るくなるのではないか。 
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学生からの意見 

市民局等に

関する意見 

①市民局の建物が入りづらい。商店街側からは市民局があるのかわからな

いほど入り組んでいる。中学生になるまで市民局があることを知らなか

った。市民局の雰囲気が暗いと地域全体が暗くなる。 

②集まる場所があっても今のような市民局では、大人が出入りする施設と

いう雰囲気で入れない。施設に入ってすぐに開放的な空間があればいい

かと思う。また、休憩スペースに直接入れるようになればと思う。 

③学校の帰りにバスを待つ場所がない。夏は「ええとこ広場」など利用し

ているが、冬は外で待っていられない。市民局が新しくなるなら、暖か

くて、自販機があり、勉強できるような場所があるといい。 

④夏は「ええとこ広場」に集まってバスを待っているが、冬は寒いので学

校内で待つか、早めのバスに乗って帰ろうとなる。「ええとこセンター」

もあまり行かない。大人が使う施設というイメージがある。 

⑤子どもが集まるようなスペースをつくっても、高校生が集まっていると

小中学生が利用しにくいのではないか。 

⑥小学生の頃は高校生がいると遠回りしようと思ったが、自分が高校生に

なって怖がられているのを感じる。実際に交流すればそんなことはない

ので、地域全体で交流できるようなことがあればいいと思う。 

⑦音楽が好きなので防音設備などがあり、気がねなく練習やイベントなど

ができればいいと思う。 

⑧千種町の図書館に学習スペースがあれば使っていたと思う。 

⑨市民局の機能がエーガイヤに入っていると便利だと家族が言っていた。 

観光や情報

発信に関す

る意見 

①市のいろんな取組を住んでいる市民が知らないので、多くの人に知って

もらう努力が必要だと思う。 

②宍粟市を訪れた人は、用をすませると帰るしかないので疲れるという話

を聞いた。温泉施設など利用してもらえないか。 

③情報発信手段として SNS を活用していってはどうか。スマートフォン

を持っている学生が多く、LINE や Twitter を使っている。発信する情

報も堅苦しくなく、楽しくなるような情報を流してほしい。 

④民間企業でも社員の日常風景などを Twitter で発信している。市役所も

働いている人の様子など流してもらえれば興味を持つ人も増えるので

はないか。 

⑤「刀」がサブカルチャーとして人気が高まっている。たたら製鉄の文化

を活用できないか。他にも見つけられていない文化もあると思うので、

資源として活用できる文化がないか検討してはどうか。 
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学生からの意見 

まちづくり

への参加に

関する意見 

（地域の若

者がまちづ

くりに参加

する動画を

見て） 

①いろんな場面で若者の意見を取り入れていくことが必要だと思う。大人

と若者の意見を刷り合わしていくことが大切だと思う。 

②若者が自らやろうという考えをもつために学校教育や環境を変えてい

かないといけないのではないか。 

③地域を変えていこうという意欲をもたせるために、人口減少や高齢化の

深刻さをアピールしていけば考え方の変化に繋がるのではないか。 

④市民が市のことを好きにならないとまちづくりに参加する人は少ない

のではないか。 

⑤愛着という点では、学校で宍粟について教える授業を 1 ヶ月に 1 回で

も実施して、学生がいろんなことを知ることができれば愛着に繋がるの

ではないか。 

⑥千種中学校で千種学という授業があるが、たたら製鉄などの話を聞くだ

けでは退屈してしまう。実際に外にでて体験することは覚えているの

で、体験型の授業があればいいと思う。 

その他の意

見 

①千種北小学校が閉校になって体育館が空いているので、何かに活用でき

ないかと思う。 

②学校からの帰りが夜遅くなると明かりが少ないので、暗くて動物などが

急に出てこないかと不安になる。 

③地域創生というと外から人を呼ぶ意識になるので、他地域との奪い合い

になる。それよりも根本的なこととして出生率を上げるなど、自分の町

から作り出していこうという意識が大切ではないかと思う。 

④千種は安心して暮らせるのがいいところ。一軒家のため、マンションの

ようなトラブルにならない。 

 


